



## HABÍA AMÉRICAS ANTES DE AMÉRICA

Santiago Alonso

*A los pueblos originarios*

*Había vida en esta América  
señor Colombo, señor Cortés  
había desiertos  
y ciertos pájaros  
yaguaretés  
había cuentos, también maestros  
señor sarmiento  
había árboles y mucho barro  
eso lo sabe un don pizarro  
había estatuas y mucha agua  
había frutas: mangos y paltas  
había, oro, plata y diamante  
señor alcalde, don almirante  
había reyes, caían sangres, barrían cuerpos  
como en tu tierra, como en tus puertos  
señor Américo  
había reinos y las pirámides  
lenguajes vivos, lenguajes muertos  
pueblos vencidos, vencidos pueblos  
acostumbrados al exterminio  
nos acostumbran a ser sus niños  
colonizados*

*Había dioses, había hambre  
ciudades nacen, ruinas que yacen  
mataban hombres como animales  
cantaban fuerte con sus tambores  
morían viejos, morían jóvenes  
somos semillas, somos cadáveres*

*Había vida, había américas  
antes de América  
en este mundo, un nuevo mundo  
que ya era viejo, que ya era grande  
sólo hubo muertes cuando llegaron  
ahora hay hombres con tradiciones  
que nunca han muerto  
y están alertas  
y crecen fuertes  
y crían bestias  
sobre los cráneos  
de sus traidores* 🏴

Santiago Julián Alonso (Buenos Aires, 1979). Argentino, Licenciado y Profesor en Letras por la Universidad de Buenos Aires. Reconocido pintor y dibujante. Escribe en publicaciones argentinas y extranjeras. Coordina el ciclo *Intervenciones críticas* en el Centro Cultural de la Cooperación.